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N I E D E R S C H R I F T

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Bäk

Sitzungstermin: Donnerstag, 01.02.2024

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 21:30 Uhr

Raum, Ort: im Dorfgemeinschaftshaus Bäk

Anwesend

Mitglieder
 Thomas Teut Bürgermeister
 Kerstin Lehmann-Baumgart 1. stv. Bürgermeisterin
 Karl-Theodor Siebels 2. stv. Bürgermeister
 Michael Baeck Gemeindevertreter
 Rainer Bielfeld Gemeindevertreter
 Jan-Ole Heitmann Gemeindevertreter
 Undine Junghans-Schweit-
zer

Gemeindevertreterin

 Kerstin Loß-Palapies Gemeindevertreterin
 Michael Rieck Gemeindevertreter
 Torsten Wiktor Gemeindevertreter
 Thomas Wolff Gemeindevertreter
Ferner anwesend
 Sascha Bolbach Protokollführung Amt Lauenburgische Seen

Die Mitglieder der Gemeindevertretung der Gemeinde Bäk wurden unter Mitteilung der Ta-
gesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen.

Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung wurden öffentlich bekannt gemacht.
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der endgültigen 
Tagesordnung

2 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die Sitzung vom 30.11.2023

3 Standorte für Sirenen
hier: Sachstandsbericht

4 Bürgertaxi

5 Bauliche Maßnahmen im Dorfgemeinschaftshaus
hier: Erneuerung der Heizungsanlage in der Küche

6 Feuerwehrangelegenheiten

6.1 Anschaffung von Stühlen und Tischen

6.2 Errichtung eines Parkplatzes für Einsatzkräfte

7 Neuhofer Weg
hier: Anschluss eines Grabens an einen Schacht des Wasser- und Bodenverban-
des

8 Ausweisung eines Behindertenparkplatzes am Dorfgemeinschaftshaus

9 AktivRegion Nord

9.1 Mitgliedschaft in der AktivRegion

9.2 Antrag auf Förderung für Kleinmaßnahmen bis 20.000 € in 2024

10 Vermietung des Dorfgemeinschaftshauses

11 Bericht des Bürgermeisters

12 Berichte der Ausschussvorsitzenden

13 Einwohnerfragestunde

Nichtöffentlicher Teil:

14 Personalangelegenheiten

15 Grundstücksangelegenheiten

Öffentlicher Teil:
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16 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse

17 Verschiedenes

P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der endgültigen 
Tagesordnung

Herr Bürgermeister Teut eröffnet die heutige Sitzung um 19:30 Uhr, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertretung fest.
Folgende Änderungen zur Tagesordnung werden beantragt:
Der Tagesordnungspunkt soll umbenannt bzw. erweitert werden:
9. AktivRegion Nord
9.1 Mitgliedschaft in der AktivRegion
9.2 Antrag auf Förderung für Kleinmaßnahmen bis 20.000 € in 2024

Außerdem sollen die Tagesordnungspunkte 14 „Personalangelegenheiten“ und 15 „Grund-
stücksangelegenheiten“ in nichtöffentlicher Sitzung beraten werden.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt folgende Änderung zur Tagesordnung:
9. AktivRegion Nord
9.1 Mitgliedschaft in der AktivRegion
9.2 Antrag auf Förderung für Kleinmaßnahmen bis 20.000 € in 2024

Die Tagesordnungspunkte 14 „Personalangelegenheiten“ und 15 „Grundstücksangelegen-
heiten“ werden in nichtöffentlicher Sitzung beraten.

Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11
Davon anwesend: 11
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

2 . Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die Sitzung vom 30.11.2023

Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 30.11.2023 hat allen Mit-
gliedern der Gemeindevertretung form- und fristgerecht vorgelegen. Änderungsanträge zum 
Inhalt der Niederschrift werden nicht gestellt; somit entfällt eine Beschlussfassung.

3 . Standorte für Sirenen
hier: Sachstandsbericht

Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass der Fachdienst Katastrophenschutz des Kreises 
Herzogtum Lauenburg plant, kreisweit das Sirenennetz für den Katastrophenschutz neu auf-
zubauen und dass in der Gemeinde Bäk 2 Standorte vorgesehen sind. Es wurden die Wiese 
im Kupfermühlental und die Obstwiese im Hühnerkamp vorgeschlagen.
Seitens der Gemeinde können Alternativvorschläge gemacht werden, die nicht weiter als 50 m 
von den vorgeschlagenen Standorten entfernt sein dürfen. Es muss eine öffentliche Gemeinde-
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fläche und es muss ein Stromanschluss vorhanden sein. Die Kosten trägt mit Ausnahme des 
Stromanschlusses der Kreis. Seitens der Gemeindevertretung werden Alternativstandorte dis-
kutiert.
Es besteht Einigkeit, dass der alte Sirenenstandort an der Bürgermeister-Kock-Straße und 
am Dorfgemeinschaftshaus bessere Standorte sind. Herr Bürgermeister Teut wird dem Kreis 
diese Standorte vorschlagen.

4 . Bürgertaxi
Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass das Bürgertaxi seit Dezember 2023 ausgefallen war. 
Seit gestern liegt die Verlängerung der Erlaubnis vor, sodass der Dienst wieder zur Verfü-
gung gestellt werden kann. Die vorgesehene Protokollierung soll jetzt vereinbart werden.

5 . Bauliche Maßnahmen im Dorfgemeinschaftshaus
hier: Erneuerung der Heizungsanlage in der Küche

Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass die Heizung in der Küche und in 2 Reinigungsräumen be-
reits seit längerem nicht mehr funktioniert und eine weitere Erhaltung nicht mehr als sinnvoll erach-
tet wird. Laut vorliegendem Angebot der Fa. Beneke, Ratzeburg, betragen die Kosten für die In-
stallation von 4 neuen Heizkörpern 6.100,- €.
Da es für die Versorgung der Küche und der Reinigungsräume mit Wärme mehrere Varian-
ten gibt, besteht seitens der Gemeindevertretung nach erfolgter Diskussion Einigkeit, das 
Thema zunächst zurückzustellen und die verschiedenen möglichen Varianten zu diskutieren.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, die Maßnahme „Erneuerung der Heizungsanlage in der 
Küche und den 2 Reinigungsräumen“ zurückzustellen, die verschiedenen möglichen Varian-
ten zu diskutieren und aufzuarbeiten und auf einer der nächsten Sitzungen einen Beschluss 
zu fassen.
Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11
Davon anwesend: 11
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

6 . Feuerwehrangelegenheiten

6.1 . Anschaffung von Stühlen und Tischen
Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass für das Feuerwehrgerätehaus in Mechow neue Stüh-
le und Tische angeschafft werden sollen. Laut vorliegendem Angebot betragen die Kosten 
ca. 19.000 €, wovon die Gemeinde Mechow 25 % übernimmt, weitere 25 % aus der Geträn-
kekasse der Gemeinde Mechow genommen und die restlichen 50 % über den Feuerwehr-
haushalt finanziert werden.

6.2 . Errichtung eines Parkplatzes für Einsatzkräfte
Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass die Feuerwehrkameraden der FFw Bäk-Mechow-Römnitz 
ihre Fahrzeuge nicht auf dem Grundstück des Feuerwehrgerätehaues abstellen können, sondern 
die Grünanlage auf der gegenüberliegenden Seite nutzen müssen und sich somit die ankommen-
den Einsatzkräfte mit den Ausrückenden kreuzen, was laut der Feuerwehrunfallkasse unzulässig 
ist.
Zur Abhilfe besteht die Möglichkeit, eine ca. 1.000 m² große Fläche hinter dem Feuerwehrgeräte-
haus anzukaufen und dort einen Parkplatz zu errichten. Für die Gesamtbaumaßnahme würden 
Kosten in Höhe von ca. 120.000 € anfallen, die nach Einwohnerschlüssel auf die Gemeinden Bäk, 
Mechow und Römnitz aufgeteilt werden. Der Beschluss zur Durchführung der Maßnahme wird im 
Amtsausschuss gefasst und die Gemeinde Bäk kann lediglich ein Votum abgeben. Eigentümer des 
angekauften Grundstückes werden alle Gemeinden zu deren jeweiligen Anteilen.
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Nach erfolgter Diskussion besteht Einigkeit, die Maßnahme zu befürworten.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, die Maßnahme Ankauf eines Grundstückes hinter dem 
Feuerwehrgerätehaus in der Gemeinde Mechow mit Errichtung eines Parkplatzes zu befür-
worten.
Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11
Davon anwesend: 11
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 10
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 1

7 . Neuhofer Weg
hier: Anschluss eines Grabens an einen Schacht des Wasser- und Bodenver-
bandes

Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass aufgrund einer Überschwemmung im Neuhofer Weg 
ein Graben an einen Schacht des Wasser- und Bodenverbandes angeschlossen werden 
musste. Die Maßnahme ist bereits abgeschlossen und die Überschwemmung ist beseitigt.

Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht zur Kenntnis.

8 . Ausweisung eines Behindertenparkplatzes am Dorfgemeinschaftshaus
Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass sich der Bau-, Wege- und Entwicklungsausschuss 
mit der Einrichtung eines Behindertenstellplatzes auf dem Parkplatz des Dorfgemeinschafts-
hauses beschäftigt und beschlossen hat, der Gemeindevertretung zu empfehlen, bei der 
Verkehrsbehörde des Amtes Lauenburgische Seen einen entsprechenden Antrag zu stellen. 
Die Kennzeichnung soll durch ein Schild erfolgen und die genaue Lage mit dem Ordnungs-
amt abgestimmt werden.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt auf Empfehlung des Bau-, Wege- und Entwicklungsaus-
schusses, bei der Verkehrsbehörde des Amtes Lauenburgische Seen einen Antrag auf Ein-
richtung eines Behindertenstellplatzes auf dem Parkplatz des Dorfgemeinschaftshauses zu 
stellen. Die Kennzeichnung soll über ein Verkehrszeichen erfolgen und die Lage wird mit 
dem Ordnungsamt abgestimmt. 
Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11
Davon anwesend: 11
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

9 . AktivRegion Nord

9.1 . Mitgliedschaft in der AktivRegion
Frau Lehmann-Baumgart berichtet, dass sie an der Mitgliederversammlung der AktivRegion 
in Berkenthin teilgenommen hat. Hier wurde seitens der AktivRegion der Wunsch geäußert, 
dass zur Erweiterung des Netzwerkes in den Gemeinden für eine Mitgliedschaft geworben 
wird. Die Gemeinde ist über das Amt Lauenburgische Seen automatisch Mitglied, aber jede 
andere natürliche Person kann ebenfalls Mitglied werden. Die Mitgliedschaft ist kostenlos. 
Bei Interesse können Aufnahmeanträge ausgegeben werden.



6

9.2 . Antrag auf Förderung für Kleinmaßnahmen bis 20.000 € in 2024
Frau Lehmann-Baumgart berichtet, dass für eine evtl. Förderung über die AktivRegion für 
Kleinmaßnahmen bis 20.000 € eine Renovierung des Dorfgemeinschaftshauses sinnvoll ist. 
Für die Erneuerung der Beleuchtung mit Installation einer Akustikdecke im Saal, der An-
schaffung eines Regals sowie eines Monitors wurde bereits ein Antrag gefertigt und im 
Rahmen der Eilentscheidung des Bürgermeisters bei der AktivRegion eingereicht, da Anträ-
ge bis zum 31.01.2024 eingereicht werden mussten. Sollte die Maßnahme gefördert werden, 
werden im Rahmen eines Ortstermins mit Herrn Grage weitere Ideen gesammelt.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, der Eilentscheidung des Bürgermeisters zur Beantra-
gung der Maßnahme Renovierung des Dorfgemeinschaftshauses bei der AktivRegion zuzu-
stimmen.
Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11
Davon anwesend: 11
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

10 . Vermietung des Dorfgemeinschaftshauses
Folgende Nutzungsanträge liegen vor:

12.12.2023 Mitgliederversammlung der CDU – die Nutzung soll kostenlos erfolgen.
02.02.2024 Grünkohlessen der CDU – hier sollen nur die Reinigungskosten in Höhe von 

50,- € erhoben werden.
16.02.2024 20. Geburtstag von Anna-Katharina Schmidt – Da sie sich ehrenamtlich in der 
Gemeinde engagiert, sollen nur die Reinigungskosten in Höhe von 50,- € erhoben werden.
Beschluss:
Die Gemeindevertretung beschließt, den o.g. Nutzungen des Dorfgemeinschaftshauses, wie 
vorgeschlagen, zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis:
Gesetzliche Mitgliederzahl: 11
Davon anwesend: 11
Gem. § 22 GO ausgeschlossen: 0
Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

11 . Bericht des Bürgermeisters
Herr Bürgermeister Teut geht in seinem Bericht auf folgende Punkte ein:

 Hinsichtlich des Wasserrohrbruches in der Mechower Straße wurde Kontakt mit den Verei-
nigten Stadtwerken zur Regulierung des Schadens aufgenommen. Diese haben sich zwi-
schenzeitlich zurückgemeldet, es soll als Nächstes ein Ortstermin stattfinden.

 Die Entschlammung des Regenrückhaltebeckens sollte von der Fa. Kleeschulte im Oktober 
oder November 2023 durchgeführt werden. Zwischenzeitlich hat aber die Untere Natur-
schutzbehörde des Kreises Herzogtum Lauenburg Bedenken geäußert, sodass sich die 
Maßnahme nun noch verzögert.

12 . Berichte der Ausschussvorsitzenden
Ausschuss Senioren, Jugend und Soziales:
Frau Lehmann-Baumgart geht in ihrem Bericht auf folgende Punkte ein:
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 Am 14.12.2023 fand eine Ausschusssitzung bei der FFw B-M-R statt. Die Wehrführung 
informierte über unsere Feuerwehr, ermöglichte eine Führung durch das Gerätehaus und 
stellte die Technik vor.

 Am 15.02.2024 findet eine Informationsveranstaltung der Gemeindezentrierten Beratung 
der Gemeinschaft Pflegeberatung im Kreis Herzogtum Lauenburg e.V. statt. Zur nächsten 
Ausschusssitzung am 21.03.2024 wird die zuständige Mitarbeiterin, Frau Däkena, zwecks 
weiterer Beratung über die zukünftige Vernetzung im Pflegebereich eingeladen.

Bau-, Wege- und Entwicklungsausschuss:
Herr Siebels geht in seinem Bericht auf folgende Punkte ein:
 Erstellung eines Energiekonzeptes in der Gemeinde – über den Förderantrag ist noch nicht 

entschieden.
 Holzarbeiten im Kupfermühlental
 Fertigstellung des Wappens am Ortseingang
 Umsetzung der Umbaumaßnahmen auf dem Bolzplatz – Hier wird derzeit die Vermessung 

vorbereitet.
 Die Arbeitsgruppe Internet wird in 02/2024 mit ihrer Arbeit starten.
 Die nächste Ausschusssitzung findet am 06.03.2024 um 19:30 Uhr statt.

Kulturausschuss:
Her Wiktor geht in seinem Bericht auf folgende Punkte ein:
 Erstellung des Veranstaltungskalenders
 Nachschau von durchgeführten sowie Planung von zukünftigen Veranstaltungen.

Weitere Ausschüsse haben nicht getagt.

13 . Einwohnerfragestunde
Seitens der Einwohnerschaft werden folgende Fragen gestellt:
 Es besteht der Wunsch nach einem Jahresterminplan für Sitzungen der Gemeindevertretung. 

Da eine Sitzung erst dann durchgeführt wird, wenn genügend Themen zu behandeln sind, ist 
ein Jahreskalender nicht sinnvoll.

 In der Gemeinde sind Schilder mit Graffiti beschmutzt worden. Hier wird sich nach dem 
Vorgehen der Gemeinde erkundigt.
Es wird mitgeteilt, dass kein Verursacher ermittelt werden konnte und die Schilder wieder 
gereinigt wurden. Eine Anzeige durch die Gemeinde bei der Polizei ist nicht möglich, da 
die Gemeinde nicht geschädigt wurde, sie ist nicht Eigentümer der Schilder.

 Es wird angefragt, ob auf Landesebene hinsichtlich Pflegeberatung für Gemeinden mit 
2.000 – 3.000 Einwohnern etwas besprochen wurde.
Hierzu ist nichts bekannt.

 Es wird sich nach dem Sachstand hinsichtlich der Umbaumaßnahmen auf dem Bolzplatz er-
kundigt.
Hierzu wird mitgeteilt, dass die Geräte bereits beschafft sind, mit den Arbeiten aber wetterbe-
dingt noch nicht begonnen werden konnte. Sobald es wärmer wird, wird die Umsetzung 
durchgeführt.

Nachdem sich keine Punkte mehr ergeben, schließt Herr Bürgermeister Teut den öffentli-
chen Teil der Sitzung und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

16 . Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.

17 . Verschiedenes

 Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass für ein in Bäk bei der Mutter gemeldetes Kind, das in 
Schlagsdorf eingeschult werden soll, ein Antrag auf Übernahme der Schulkostenbeiträge vor-
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liegt. Das Kind hat seinen Lebensmittelpunkt in Schlagsdorf bei dem von der Mutter getrennten 
Vater und besucht derzeit auch schon die dortige KiTa. Herr Teut schlägt vor, der Übernahme 
zuzustimmen. Die Schulkostenbeiträge für auswärtige Schulen in Ratzeburg oder Sterley wür-
den noch höher ausfallen.
Seitens der Gemeindevertretung wird dieses zustimmend zur Kenntnis genommen.

 Frau Lehmann-Baumgart berichtet, dass die Fa. Beneke, Ratzeburg, zur Einsparung von 
Heizkosten im Dorfgemeinschaftshaus Ende 2022 Behördenventile an den Heizkörpern 
installiert hat. Hierdurch konnten folgende Einsparungen erreicht werden:

o Verbrauch in 2020/2021: 102.730 kWh
o Verbrauch in 2022/2023: 88.585 kWh
o Verbrauch in 2023: 46.073 kWh

 Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass der Jahresabschluss des Kitahaushaltes in 2023 gut 
ausgefallen ist, so dass der geplante Zuschuss in Höhe von 68 TE durch die Gemeinde entfal-
len ist. Für die Nutzung der Räumlichkeiten wurde für 2023 eine Miete in Höhe von 45.000 € 
festgesetzt, die auch aus dem Kitahaushalt an die Gemeinde gezahlt wurde. Die Gemeinde 
Bäk hat dadurch derzeit einen Überschuss in Höhe von 76.652,28 € für 2023.

 Herr Rieck berichtet über die Abrechnung des Tannenbaumsammelns, dass ein Defizit in Höhe 
von 7,- € entstanden ist.

 Herr Bürgermeister Teut berichtet, dass die Straßenbeleuchtung in der Ratzeburger Straße 
wieder funktioniert. Der Fehler wurde gefunden und repariert.

 Herr Heitmann regt an, an der Pergola auf dem Bolzplatz einen Windschutz anzubringen. 
Hierfür sollen Angebote eingeholt werden.

Als sich keine Punkte mehr ergeben, schließt Herr Bürgermeister Teut die Sitzung um 21:30 
Uhr.

Vorsitz Protokollführung
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